

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

...وَتَعَاوَنُوا عَلَى الْبِرِّ وَالتَّقْوَىٰ وَلَا تَعَاوَنُوا عَلَى الْإِثْمِ
وَالْعُدْوَانِ ...

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

خَيْرُكُمْ مَنْ يُزَجِي خَيْرَهُ وَيُؤْمِنُ شَرَّهُ وَشَرُّكُمْ مَنْ لَا يُزَجِي
خَيْرَهُ وَلَا يُؤْمِنُ شَرَّهُ.

EMPECHER LE MAL PAR LE BIEN

Honorables Musulmans !

Dans le verset que je viens de lire Notre Seigneur Le Très Haut dit “...Entraidez-vous dans l'accomplissement des bonnes œuvres et de la piété et ne vous entraidez pas dans le péché et la transgression...”¹

Et dans le Hadith que je viens de lire, Notre Prophète Bien-Aimé (sas) dit “Le meilleur d’entre vous est celui dont on attend du bien et dont on est prémuni du mal. Tandis que le pire d’entre vous, c’est celui dont il est attendu aucun bien et dont on n’est pas prémuni de son mal”²

Nobles Croyants !

L’hégémonie du bien et l’éradication du mal est aussi une des raisons de la révélation de notre Noble religion l’Islam. L’Islam nous a montré cette voie. Cette voie est l’amr-i bi’l-ma’rouf nahy-i ani’l-mounqar, c’est à dire l’ordonnance du bien et la réprimandation du mal. Faire les choses biens, belles et bénéfiques et éviter les choses mauvaises, impures et nuisibles.

Chers Musulmans !

Le Kour’an Al Karîm, en tant que guide de notre vie a installé la foi, les adorations et le noble comportement au centre du bien. Il nous a ordonné d’une part de poursuivre inlassablement le bien, la piété et la bienfaisance et d’autre part de nous tenir éloigné de tout ce qui est mauvais. De la sorte, il a souhaité que la bonté, se manifeste dans notre vie à travers les sentiments, les pensées, les paroles et les comportements. Le plus grand exemple de bonté sur cette terre qu’est notre Prophète Muhammad Mustafa (s.a.s) a d’une part travaillé pour que la terre soit pour tout le monde un lieu de quiétude et d’autre part enjoint Sa communauté à œuvrer dans ce sens. Par ailleurs, Il a façonné avec sagesse, amour et connaissances les cœurs prisonniers de la haine et de la colère, et les poitrines dépourvues de compassion. De ce fait, il a construit une nouvelle civilisation exemplaire pour toute l’humanité.

Valeureux Croyants !

Dans l’essence de la bonté authentique, il y a la foi en Allah (JJ), dans le Jour Dernier, en les anges, dans le Livre et les Prophètes. Il y a le fait de vivre une vie consciente de notre responsabilité de serviteur. Il y a le partage de la connaissance, de l’amour, des supplications, de la tristesse et des problèmes. Il y a le fait de se tenir éloigner de toutes sortes de violence, de protéger sa main du haram, sa langue du mensonge, son cœur de la haine et de la colère. Il y a le fait de propager les messages de rahma de l’Islam aux cœurs dépourvus d’amour. Il y a le fait de fermer les mauvaises voies qui transgressent l’essence originelle, qui affaiblissent le noble caractère et qui mènent à la haine et l’animosité. En résumé, il y a le fait de se comporter avec soi-même, sa famille, son entourage et toute la création avec compassion et douceur en espérant la Satisfaction de Notre Seigneur.

Nobles Musulmans !

Malheureusement, de nos jours, le mal et les mauvaises personnes occupent plus le devant de l’actualité. Les mauvais encerclent notre monde. La voix de ceux qui sèment le chaos est plus vigoureuse que la voie de ceux qui veulent la justice. La guerre remplace la paix, la violence remplace la compassion, la haine remplace l’amour. Ceux qui veulent répandre le mal, par des tendances néfastes, des idéologies déviantes et les mauvaises habitudes veulent éloigner nos enfants et nos jeunes de leurs valeurs spirituelles et culturelles. Ils cherchent à transformer la pureté de leur essence originelle.

Face à toutes cette négativité, nous avons chacun d’entre nous des missions et des responsabilités. Nous devons concourir dans le bien³ comme l’ordonne le verset **فَاسْتَعِينُوا بِالْخَيْرَاتِ**. Peu importe la situation et les conditions, nous devons vivre et faire vivre le bien, et nous devons nous dresser contre le mal de ceux qui sont mauvais. Nous devons faire des efforts pour que nos enfants et nos jeunes soient dans le monde réel et virtuel avec des gens biens et éloignés des mauvaises personnes. Nous devons nous comporter vis à vis de nos enfants et de nos jeunes avec douceur. Nous devons les éclairer avec des connaissances justes et authentiques, nous devons les faire rencontrer le noble caractère de Notre Maître Prophète (s.a.s). N’oublions pas que c’est la bonté qui va sauver le monde et ce sont les justes qui vont le rendre habitable pour tout le monde.

¹ Mâide, 5/2.

² Tirmizî, Fiten, 76; Ibn Hanbel, II, 368.

³ Bakara, 2/148.